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Оглашен «21» июня 2023 года 
                                                                                     Первому заместителю 
                                                                                     Премьер-Министра 
                                                                                     Республики Казахстан 
                                                                                     Скляру Р.В. 

 
 

ДЕПУТАТСКИЙ ЗАПРОС  
 

Уважаемый Роман Васильевич! 
 

           Глава Государства К.К. Токаев поставил задачу обеспечить 
продовольственную безопасность. Одним из направлений реализации данной 
задачи могла бы послужить продукция, выращиваемая  садоводческими 
обществами.  
          Дачные кооперативы являются некоммерческими организациями. Они 
не производят, не перерабатывают и не реализуют продукцию, но являясь 
юридическим лицом налоги, за электроэнергию, за техническую воду 
оплачивают как юридицеские лица. Все эти затраты  ложатся на 
плечи дачников.  
         Основная часть дачников – пенсионеры и люди с небольшим достатком. 
Действующие водоводы полностью выработали свой ресурс. Линии 
электропередачи на дачах практически бесхозные, никем не обслуживаются. 
        Приведу пример только по городу Караганды. По официальным данным 
отдела земельных отношений города было более 50 дачных кооперативов,  
количество дачных участков составляло  12 534. 
        На сегодняшний день по данным отдела государственных доходов 
осталось 32 дачных общества. Только представьте себе сколько земельных 
участков не используются. 
        При поддержке государства дачные общества могли бы внести 
значительный вклад в продовольственную безопасность страны. Таким 
образом мы бы стимулировали самоорганизацию граждан. Семейный труд на 
даче – это прекрасная возможность привить  ребенку любовь к труду, к земле.  

 



2 
 
          В этой связи, уважаемый Роман Васильевич, предлагаю принять 
следущие меры: 
         1) Разработать проект комплексных мер по поддержке дачных 
кооперативов; 
         2) Провести полную инвентаризацию всех земельных участков в дачных  
массивах; 
         3) Проверить использование по целевому назначению земельных 
участков; 
         4)  Сделать агрохимический анализ почвы; 
         5) Внести изменения в действующие законы с целью устранения 
противоречий между правовыми нормами, касающимися дачных участков; 
          6) Рассмотреть вопрос оплаты налога, электроэнергии и воды, как 
физическим лицам; 
          7) При рассмотрении генеральных планов городов областного значения 
учесть развитие дачных кооперативов; 

- при решении данных вопросов можно было бы предоставлять 
земельные участки, расположенные в дачных сообществах, в пользование 
многодетным семьям, как один из механизмов государственной меры 
поддержки.   
          На основании вышеизложенного в соответствии со статьей 27 
Конституционного Закона Республики Казахстан «О Парламенте Республики 
Казахстан и статусе его депутатов» прошу дать письменный ответ в 
установленные законодательством сроки. 
 
 
С уважением, 
Депутат, член фракции  
партии «AMANAT»                                                                   К. Бексултанов 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Исп.: Мырзаханова К.Ж. 
тел. 74 62 21 

 


